

ENSAYO

MOTIVOS DE POSTULACIÓN PARA EL CARGO DE JUEZ DE LA CDMX

En cumplimiento a la convocatoria emitida en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México en fecha 30 de diciembre de 2024 en el cual se promulgó convocatoria pública para integrar los listados de las personas candidatas que ocuparán los cargos de Magistradas y Magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial, Magistradas y Magistrados, Juezas y Jueces del Poder Judicial de la Ciudad de México, por medio del presente ensayo me permito manifestar los motivos de mi postulación al cargo de Juez en Material Civil del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México en los siguientes términos.

Manifiesto que desde el año 2005 ingresé al Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México con el cargo de Mecnógrafo; posteriormente como Pasante de Derecho; en el año 2009 ocupé el cargo de Secretario Proyectista de Juzgado de Primer Instancia, cargo que desempeño hasta la actualidad, manifestando que dentro de ese periodo fungí como Secretario de Acuerdos en el Juzgado Decimocuarto de lo Civil de Proceso Oral del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México del mes de octubre al mes de diciembre de 2015.

Por lo que a través de mi carrera judicial y de los años que he laborado en el Tribunal, he adquirido experiencia, así como una constante actualización, lo que contribuye a la administración de justicia pronta y expedita.

Manifiesto que los motivos que tengo para ocupar el cargo de Juez en Material Civil del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, es principalmente la de impartir justicia, y eso únicamente se logra con estudios, con un trabajo arduo, con preparación constante, con dedicación, con amor, honestidad, lealtad, con una conducta sobria, con responsabilidad en todo momento tanto en el papel de Juez como en el

ámbito personal, ya que ambos juegan un papel primordial en el desempeño de la función jurisdiccional.

Ser juez del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México es una de las responsabilidades más significativas y desafiantes dentro del sistema judicial mexicano, ya que este cargo no solo implica el ejercicio de la justicia de manera imparcial y equitativa, sino también la oportunidad de contribuir de manera sustancial a la evolución del derecho y a la protección de los derechos humanos en la capital del país.

Así mismo, lo que me motiva a ser Juez en Materia Civil del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México es porque puedo aportar a la institución mi experiencia, mis conocimientos y así poder formar personal que reúna las características para que en un futuro pueda desempeñar el alto y honorable cargo de impartir justicia, ya que la profesión judicial es una de las más demandantes. Esta requiere de una constante actualización sobre las leyes, jurisprudencia y tendencias judiciales, dado que la exigencia de imparcialidad y conocimiento profundo del derecho genera un entorno donde el juez debe estar en un proceso continuo de aprendizaje, reflexión y perfeccionamiento; por ello, este reto intelectual y profesional es una motivación central para mí que deseo servir como Juez en el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México.

Otro de los motivos primordiales para aspirar a ser Juez en Materia Civil del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México es el profundo compromiso con la justicia y el Estado de Derecho, ya que para mí ser juez es garantizar que las leyes se apliquen de manera imparcial, transparente y equitativa, asegurando que todas las personas, sin distinción alguna, tengan acceso a un juicio justo.

Asimismo, es de señalar que ser Juez en Materia Civil del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México significa tener la posibilidad de defender y promover los derechos humanos de los ciudadanos, ya que en un contexto tan diverso y dinámico como el de la Ciudad de México,

es esencial que los jueces sean garantes de la protección de los derechos fundamentales, especialmente aquellos que enfrentan situaciones de vulnerabilidad, esto incluye indudablemente la defensa de derechos, entre los que se encuentran los de la materia civil, entre otros, ya que el ser Juez ofrece la oportunidad de incidir directamente en la vida de las personas, promoviendo la equidad y el respeto a sus derechos fundamentales.

También manifiesto que el cargo de Juez es particularmente atractivo para aquellos interesados, como yo, en influir positivamente en la evolución del derecho, no solo dentro de la Ciudad de México, sino a nivel nacional, dado que muchas de las decisiones de los tribunales capitalinos sirven como modelo para otros estados del país.

Estoy convencido que poder ser Juez es un privilegio y un honor que conlleva un esfuerzo constante, porque a través de dicha función se puede lograr alcanzar el anhelo de justicia de quienes ponen en nuestras manos sus problemas y su patrimonio en búsqueda de una solución.

Por último, he de mencionar que la función de Juzgador está muy por encima de la retribución económica que pudiera percibir, ya que la satisfacción de poder servir e impartir justicia, dignifica el cargo, por lo que se debe vivir con las retribuciones percibidas que la ley señale, las cuales se consideran suficientes para una calidad de vida digna.

Por todo lo anterior es que deseo ser Juez en Materia Civil del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, además de todo el cariño y respeto que tengo a dicha institución que ha aportado tanto a mi crecimiento personal, como profesional.


JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ ALBA
